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Bericht über das Jungendleitertreffen im Gasthaus Fink am 12.11.11. 

 
Anwesende: 
Kreisjugendreferat: Robert Heiss, Hans Fischer, Stefan Böhm, Norbert Richter und 
Kreisobmann Alex Linsbichler. 
 
Vereine: Sieghartskirchen, Margarethen, Tulbing-Wilfersdorf, Eichgraben, Türnitz, Kilb, 
Böhmeimkirchen, Harland, TC Tulln, Maria Anzbach, Stattersdorf, Gerersdorf, 
Tullnerbach, Pressbauch und Pottenbrunn (d.s.15 Vereine) 
 
 
 
Nach der Begrüßung der Teilnehmer wurde zuerst ein Resümee über die abgelaufene 
Saison abgehalten. Alle Vereine haben die neuen Altersregelungen gut angenommen und 
die Einteilung in Kreisliga A und B wurde sehr positiv aufgenommen, wenngleich noch 
nicht alle Mannschaften in der „richtigen“ Klasse spielen. 
Problem Verschiebungen: Da gab es bis auf einige Ausnahmen durchaus gute 
Kommunikation unter den Mannschaftsführern mit dem Ziel, daß alle Partien immer 
gespielt werden sollten. 
 
Kreiskader: Stefan Böhm berichtete über die durchaus positive Entwicklung des 
Kreiskaders und des Trainings. Bemängelt wurde allerdings teilweise die Kooperation und 
das Engagement der Vereine, die Mails nicht beantworten und auch kein Interesse zeigen 
die besten Kinder einzubringen. Einige Vereine sind auch der Meinung, daß das Niveau 
sicherlich zu hoch für ihre Kinder ist. Wir haben vereinbart das vor allem im U9 Bereich 
ein „Kaderschnuppertraining“ möglich ist.  
 
 
Fragen an die Vereine: 
Werden Methodikbälle verwendet? Ja, fast alle Vereine verwenden diese Bälle und auch 
die kleineren Schläger. 
Spielen die Kids genügend Matches? Nein, es gibt fast in jedem Verein das Problem, daß 
die Kids zu wenig „freie“ Matches spielen. Außer Meisterschaft und hie und da ein ÖTV 
Turnier und die Klubmeisterschaften passiert wenig. Gut wären regionale Turnierserien. 
Übergang Kindertennis zum Erwachsentennis? Fast alle Vereine scheinen damit keine 
Probleme zu haben, alles wird organisiert. Dh, der Kreis braucht, glaube ich, die 
Rahmendbedingungen in diesem Segment derzeit nicht  zu ändern. 
Wie viele Vereine haben Leistungsbereich? Nur vereinzelt gibt es Leistungsbereiche 
(zusätzliche Trainings, Konditraining außerhalb des Platzes usw.) in den Vereinen, vor 
allem in höheren Spielklassen. In diesem Bereich scheint es auch an qualifizierten 
(hauptberuflichen) Trainern zu fehlen. 
 
 
Ziele des Jugendreferats für die nächsten 3 Jahre: 
-weitere Verbesserung und Etablierung des Kreiskaders 
-die Förderungen zumindest beibehalten wie bisher (Ausbildung Übungsleiter, 
Leistungsspieler, Schnuppertage VS und Kindergarten) 
-weitere Verbesserung der Jugendmeisterschaft 
-Verbesserung des Stellenwerts der Kreismeisterschaften 
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Verbesserungsvorschläge: 
-Änderung der U8 Meisterschaft in einen Spieletag (Einzel und Mannschaftswertung mit 
Sportmotorik) für alle Kids aus allen Vereinen. Sollte zu viel Andrang sein, wird ein 2. Tag 
installiert . Ziel: den Meisterschaftsbegriff rauszunehmen und einen lustigen für alle  
zugängigen Match- und Wettkampftag für die U8 Kids zu etablieren, vorrangig Spaß und 
Spiel und Bewegung! 
-U11 Mädchen eventuell einen Mixedbewerb einzuführen? 
-2 Spieltermine für die Jugendbewerbe im September einzuführen (Abstimmung bei 
Kreisversammlung) 
 
 
Voraussichtliches Jugendteam für die kommenden 3 Jahre: 
 
Norbert Richter Kreisjugendwart   
Förderungen (Ausbildung u Schnuppertage), Jugendreferententreffen,  
 
Stefan Böhm Kreisjugendwartstellvertreter 
Kreiskader, U8, Gutscheine Leistungsspieler mit Robert 
 
Robert Heiss 
Gutscheine Leistungsspieler 
 
Hans Fischer 
Jugendlandesliga  
 
Weiters: 
Martin Koller 
 
(Alex Linsbichler macht die Homepage) 
 
Aufgaben die wir uns teilen werden (nur auszugsweise) 
-Siegerehrungen (zb Kreismeisterschaften) 
-Vorträge Kreisversammlung (wenn ich nicht da bin, Vorbereitung mach ich!) 
 
Martin Koller macht zusätzlich die Senioren. 
 
Da wir unser Kreiskonzept wirklich gut organisiert haben und die Informationen jetzt für 
Jedermann immer (einfach) ersichtlich sind, glaube ich, daß es während des Jahres 
relativ wenig Anpassungen geben wird. Offen sind noch die Vergaben der 
Kreismeisterschaften (vielleicht gelingt es und hier, mehr Kinder zu mobilisieren).  
 
Den Großteil können wir sicher wieder mit Mailverkehr lösen und bearbeiten, dennoch 
werden wir uns ein oder zwei Treffen vor der Meisterschaft ausmachen. 
 
Danke für die Gute Zusammenarbeit! Bitte haltet Euch mit Ideen nicht zurück!!! 
 
Norbert 
 

 


